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A Câmara Municipal de Montes Claros ini-
cia hoje, o ano legislativo de 2023, quando rea-
liza reunião ordinária que terá o único projeto 
a ser analisado onde determina que a rua co-
nhecida popularmente como “Alameda A” loca-
lizada no bairro Acácias passe a denominar-se 
oficialmente como Alameda Quita Guimarães. 
A última reunião dos vereadores foi em 23 de 
dezembro. Porém um assunto que gerara po-
lemica é o pagamento do Fundeb aos servi-
dores da Educação e que deixou de ser pago 
no ano passado.

Os municípios de Bonito de Mina, Cristália, 
Guaraciama, Jaíba, Janaúba, Lassance, Montal-
vânia, Pedras de Maria da Cruz, Riacho dos Ma-
chados, Salinas e São João do Pacuí do Norte 
de Minas foram inscritos no Programa Jovens 
Mineiros Sustentáveis, programa de educação 
ambiental desenvolvido pela Semad em parce-
ria com prefeituras municipais. O público-alvo 
são os professores e os alunos do ensino fun-
damental da rede municipal de ensino.

Pirapora anuncia a 
reforma e revitalização 
da Igreja Matriz ASCOM/ UNIMONTES 

Câmara retoma 
atividades, hoje, com 
denominação de rua e 
blocos de Carnaval

Norte de Minas tem 11 
municípios no programa 
‘Jovens Mineiros 
sustentáveis’

DIVULGAÇÃO

O arcebispo eleito de Montes Claros, 
dom José Carlos de Souza Campos, usará 
um palio insígnia litúrgica própria dos 
arcebispos metropolitas, o pálio é atual-
mente entregue pelo papa na solenidade 
de São Pedro e São Paulo, em 29 de ju-
nho, e imposta ao arcebispo pelo núncio 
apostólico na sede metropolitana. 

Arcebispo eleito de Montes Claros usará palio com 
homenagem a Santa Inês

Secretaria de Saúde e Unimontes 
discutem incremento para o HUCF
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nomeado como comandante da 11ª 
região militar de Montes Claros e com 
jurisdição sobre 77 municípios. Ele 
substituirá o coronel Gildásio Rômulo 
Gonçalves, que a partir de abril vai para a 
reserva. A posse do nomeado deverá ser 
no mesmo mês.

Coronel César assume Região Militar de Montes 
Claros

Amams orienta municípios sobre cestas 
básicas liberadas pelo governo federal

SAÚDE 6

A Reitoria da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) e a Secretaria Municipal de Saúde estão discutindo como 
incrementar o bom funcionamento do Hospital Universitário Clemente de Faria (HUCF) para desempenhar ações conjuntas 
voltadas para a assistência à saúde da população. 
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A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) está orientando as Prefeituras sobre os procedimen-
tos que devem adotar para retirarem as cestas básicas liberadas 
pelo Governo Federal, através do Ministério da Cidadania e As-
sistência Social, Família e Combate à Fome (MDS). 
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Irrigação localizada reduz doenças causadas 
por molhamento foliar nas plantas

O setor público brasileiro não cabe mais no PIB

Afinal, o inglês é realmente importante
para o mercado de trabalho?

Um dos principais desafios do 
próximo governo será reduzir a 
carga tributária, em especial sobre 
consumo e emprego, que sacrifica 
a população e não contribui para o 
desenvolvimento. Esta tarefa pode 
exigir mais de um mandato, tama-
nha sua proporção atual, porém 
é fundamental ser iniciada pelo 
governo eleito se, de fato, o Brasil 
quer se tornar um país mais justo 
e menos desigual.

A verdade é que o setor públi-
co brasileiro não cabe mais no PIB 
Brasil. Essa realidade é resultado 
de uma série de erros acumula-
dos ao longo das últimas décadas, 
fruto de visões administrativas 
equivocadas, centradas na sanha 
arrecadatória, benefícios concedi-
dos até mesmo em contrariedade à 
Constituição Federal, falta de pla-
nejamento a longo prazo, e viabili-
zadas diante da omissão de setores 
importantes da sociedade.

Até mesmo os números oficiais 
são contestáveis. Noticiada como 
correspondente a 33,60% do PIB, 
a carga tributária nacional na rea-
lidade é muito maior, aproximan-
do-se do patamar de 41% do PIB. 
Isso porque não se pode conside-
rar carga tributária somente a par-
cela relativa ao produto da efetiva 

arrecadação tributária, como acon-
tece hoje, desconsiderando-se por 
completo que o cidadão comum 
não se beneficia de renúncias e 
nem de privilégios.

Somando-se a arrecadação efe-
tiva (33,7% a 33,9% do PIB) aos 
gastos tributários da União, prin-
cipalmente renúncias (de 4,5% a 
4,7%), aos gastos tributários da 
estados e municípios, na forma de 
renuncias fiscais (0,8% a 1,0%), e 
às perdas com sonegação (2,5% a 
3,0%), chegamos a um patamar en-
tre 41,5% e 42,6% do PIB.

Trata-se de um número absur-
do, que supera em muito a rela-
ção carga tributária/PIB registrada 
nos países desenvolvidos como 
Estados Unidos (de 25,3% a 27%), 
Canadá (31%), Austrália (27,5%) 
e Suíça (26,9) e até nos países 
emergentes como China (20,1%), 
México (23,6%) e Coréia do Sul 
(26,8%).

Mais grave é que o Brasil, com 
uma das 12 maiores cargas tribu-
tárias do mundo, devolve à po-
pulação serviços públicos ruins, 
classificados na 30ª posição entre 
as nações. E, apesar disso, ainda 
gera déficit fiscal nominal de 4,0% 
a 4,2% do PIB. Um horror!

Lamentavelmente, o governo 

brasileiro cobra muito e cobra mal, 
uma vez que tributa pesadamente 
o consumo e as contribuições so-
ciais, onerando o emprego, numa 
combinação cruelmente perfeita 
que pune sobremaneira as classes 
C, D e E. Basta ver que da arreca-
dação efetiva (correspondente a 
33,9% do PIB) mais de dois terços 
(23% do PIB) advêm do consumo, 
somando-se os 14,76% referentes 
a bens e serviços, e os 8,19% das 
contribuições sociais. O restante é 
fruto de renda e ganhos de capital 
(8,02%), impostos sobre proprie-
dades (1,65%), e outros (1,28%).

Como se não bastasse, há o tri-
buto inflacionário, caracterizado 
pela não-correção das tabelas do 
Imposto de Renda Pessoa Física 
porque isso significa, na prática, 
aumentar imposto sem lei autori-
zativa. A defasagem, segundo cál-
culos do Sindifisco, é da ordem 
de 149%. Ou seja, a isenção do IR, 
que hoje beneficia quem ganha 
até R$ 1.903,98 por mês, alcança-
ria quem recebe até R$ 4.700,00 
por mês se houvesse a correção. 
Em outras palavras, imensa parce-
la dos brasileiros paga a mais R$ 
450,00 por mês de IR enquanto, 
por outro lado, quem recebe R$ 
1,00 ou R$ 10,00 ou R$ 100,00 

milhões a título de dividendos não 
paga um centavo de IR. Tamanha 
distorção só contribui para au-
mentar a injustiça social.

Enquanto isso, o déficit nomi-
nal atual, da ordem de 4% a 4,2% 
do PIB, é financiado pela contra-
ção de novas dívidas que geram 
obrigações anuais de pagamen-
tos de juros hoje no patamar de 
13,75% ao ano (taxa Selic). Isso 
significa dizer que o país paga R$ 
54,6 bilhões por ano de juros so-
bre esse déficit anual, correspon-
dente a R$ 400 bilhões.

O acúmulo de déficits do setor 
público, problema crônico nacio-
nal, já elevou as dívidas brasileiras 
para o astronômico número de 
R$ 7,3 a R$ 7,5 trilhões e à con-
sequente cobrança de juros de R$ 
1 trilhão por ano. Mesmo em um 
cenário otimista – com redução da 
Selic de 13,75% para 9% ou 10% ao 
ano – o Brasil pagaria juros de R$ 
657 bilhões a R$ 750 bilhões/ano, 
montante superior a 5 orçamentos 
anuais do SUS ou suficiente para 
custear por 4 anos as despesas com 
o programa de transferência de ren-
da (seja com o nome de Auxílio ou 
Bolsa Família), valor, aliás, objeto 
da PEC da Transição que o gover-
no eleito negocia com o Congresso 

Nacional.
A revisão do setor público, com 

redução do seu déficit a 2% do PIB, 
no máximo, certamente implicaria 
em inflação mais comportada e 
em redução da taxa Selic para 8% 
ou 9% ao ano. Consequentemente, 
com a dívida pública de R$ 7,3 a R$ 
7,5 bilhões, os juros anuais seriam 
reduzidos dos atuais R$ 900 bilhões 
ou até R$ 1 trilhão para menos de 
R$ 600 bilhões, economia substan-
cial para uma nação que reclama a 
falta de recursos para investimento 
em setores essenciais.

É urgente enfrentar o gigantis-
mo da máquina pública ineficiente, 
cara e cheia de privilégios, pois da 
arrecadação, que representa 33,9% 
do PIB, consome cerca de 35%, sen-
do 13% com salários do funcionalis-
mo, de 7,5% a 9% com juros sobre 
dívidas, outros 3% com o déficit do 
Regime Geral da Previdência (INSS) 
e mais 1,1% com o déficit da Pre-
vidência de servidores públicos do 
Executivo, Legislativo e Judiciário. 
A situação é agravada pela enorme 
quantidade de municípios – 5.570 
-, dos quais 68% possuem menos 
de 20 mil habitantes e não têm con-
dições de se autossustentar, depen-
dendo exclusivamente do Fundo de 
Participação dos Municípios.

Com tal distorção, os custos da 
máquina, dos programas sociais, 
dos serviços contratados e dos in-
vestimentos públicos são suporta-
dos pela sobra de arrecadação, de 
7% a 9,8% do PIB, mais o déficit 
público de 4% a 4,2% do PIB, ca-
racterizando-se, portanto, sério en-
trave ao desenvolvimento nacional. 
(Uma espécie de cachorro corren-
do atrás do próprio rabo)

O Brasil somente conseguirá 
equilibrar as contas e voltar a cres-
cer se atacar as causas do gigantis-
mo do setor público, cortar despe-
sas, reduzir privilégios, renúncias 
fiscais, combater efetivamente a 
corrupção entre os agentes públi-
cos e corrigir as enormes desigual-
dades regionais e sociais atuando 
sobre a raiz desse problema. O 
tamanho do desperdício ultrapas-
sa 9% – 10% do PIB, ou seja, R$ 
900 bilhões a R$ 1,0 trilhão/ano. 
De nada adiantará tomar medidas 
pontuais, espasmódicas, se não 
forem buscadas soluções para suas 
origens: gigantismo da máquina, 
corrupção, e renúncias fiscais ile-
gítimas.

Sem isso, a nação continuará 
patinando no esforço em busca do 
desenvolvimento e seguirá penali-
zando a população mais pobre.

O Brasil, segundo dados do 
IBGE, até outubro de 2021, é 
considerado o maior produtor e 
exportador mundial de produtos 
como soja, café e cana. Para que 
resultados tão expressivos como 
estes ocorram, é necessário um 
equilíbrio de diversos fatores, 
dentre eles o ambiente em que 
o cultivo está inserido, que deve 
possuir condições de clima ideais 
para um bom desenvolvimento da 
cultura.

O ambiente possui relevância, 
pois ele influencia todos os está-
gios de desenvolvimento, tanto 
do patógeno quanto da planta 
hospedeira, nas diversas etapas 
do ciclo das relações patógeno-
-hospedeiro, comumente conhe-
cido como triângulo da doença.

O clima está inserido na variá-
vel ambiente e afeta diretamente 
na incidência de doenças, através 
da temperatura do ar e molha-
mento foliar. Especialistas elen-

cam a duração do molhamento 
foliar caracterizado pela presença 
de água livre na superfície foliar 
decorrente do orvalho, da chuva 
ou da irrigação como grande vilão 
no estabelecimento de patóge-
nos, pois possibilita a germinação 
e a penetração dos fungos e bacté-
rias. Se um dos três fatores do triân-
gulo da doença forem controlados, 
o risco de infecção é reduzido.

No vale do São Francisco, a 
combinação de altas temperaturas 
e umidade relativa do ar favorecem 
o surgimento de doenças fúngicas 
como o míldio da videira (Plasmo-
para vitícola), e por bactéria como o 
cancro-bacteriano da videira (Xan-
thomonas campestris pv. Vitícola). 
Estas doenças necessitam de ape-
nas algumas horas de molhamen-
to foliar para iniciar o processo 
de infecção e posteriormente 
ocasionar danos severos nas fo-
lhas, ramos e cachos da videira, 
diminuindo a produção e promo-

vendo danos para a próxima poda 
produtiva.  

Visando reduzir as condições 
ideais de ambiente para o desen-
volvimento do patógeno, existe a 
ferramenta da irrigação localizada 
por gotejamento, que promove a 
distribuição de água e nutrientes 
diretamente na zona radicular da 
planta de maneira uniforme. Com 
isso, o ambiente embaixo do par-
reiral tende a se manter menos 
úmido comparado com outros 
métodos de irrigação, mantendo 
a superfície foliar livre das gotícu-
las de água da irrigação.

Portanto, manejar bem o am-
biente de cultivo através de um 
sistema de irrigação com esses 
benefícios, tende a trazer maior 
rentabilidade por hectare e eco-
nomia de recursos hídricos e in-
sumos, pois a lavoura será culti-
vada em um microclima favorável 
para seu desenvolvimento e não 
de um patógeno indesejável.

De acordo com uma pesquisa 
divulgada pelo site de empregos 
Catho no final de 2021, pessoas 
que falam inglês fluente possuem 
um salário 83% maior do que 
aqueles que não dominam o idio-
ma. Em 2017, o Catho realizou 
essa mesma pesquisa, que consta-
tou que os profissionais poderiam 
ter 38% de aumento.

Esse fato comprova uma mu-
dança no ambiente corporativo 
de trabalho, que vem evoluindo 
ao longo dos anos e que possi-
velmente não irá pagar. Sara Sa-
muel, analista de recrutamento e 
seleção da Huggy, plataforma de 
atendimento digital, é especialista 
no assunto e explica quais foram 
os principais fatores que influen-
ciaram ainda mais a presença do 
inglês nas empresas.

“Nesse atual cenário pós-pan-
demia e potencialização do traba-
lho remoto, aliado à globalização 
interligados pela tecnologia, falar 
o inglês se torna essencial, pois se 
tornou uma ferramenta de comu-

nicação. Por exemplo, ao traba-
lhar em uma multinacional você 
precisa conversar sobre negócios 
com um fornecedor estrangeiro, 
o idioma será o mínimo exigido 
para o cargo”, explica a profissio-
nal.

Além disso, entra como um 
benefício pessoal e profissional, 
uma vez que ao ser fluente será 
mais fácil se realocar no mercado 
de trabalho e ter uma remunera-
ção superior, conforme apontado 
da pesquisa da Catho.

“Pessoas que falam inglês tam-
bém são melhores observadas, 
afinal, trata-se de um desenvol-
vimento adquirido através do 
estudo, foco e determinação, e 
que ativou uma área cerebral que 
alguns não conseguiram. Logo, 
se espera desse profissional essas 
mesmas habilidades”, comple-
menta Sara.

Atualmente, algumas áreas re-
quisitam mais essa capacitação do 
que outras, como por exemplo, 
o setor de TI, uma vez que suas 

descobertas e criações vieram em 
maior escala de cientistas ameri-
canos, levando termos, artigos, 
e até mesmo softwares somente 
na língua inglesa. Ou seja, para 
estudar e se especializar é preci-
so compreender suas traduções e 
significados.

De acordo com Victor Hugo, 
especialista em WhatsApp da Hug-
gy, quando falamos de tecnologia, 
o Brasil é um grande polo na área, 
mas existem outros ainda maiores 
fora do país. Então, para quem 
quer entrar nesse meio, estudar a 
língua inglesa é indispensável.

Além disso, ele declara “Parti-
cularmente falando, o inglês na 
minha vida sempre foi muito pre-
sente desde a escola, e hoje vejo 
como isso foi importante, pois 
diante do meu cargo, onde temos 
contato com parceiros, clientes 
e fornecedores de fora, como a 
Meta, Google, Salesforce e Ama-
zon, se não fosse pela possibilida-
de de falar a língua, não consegui-
ria exercer meu trabalho”.
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Câmara retoma atividades, hoje, Câmara retoma atividades, hoje, 
com denominação de rua e blocos com denominação de rua e blocos 
de Carnavalde Carnaval

Câmara compõe comissões em Câmara compõe comissões em 
primeira sessão do anoprimeira sessão do ano

Orçamento é sancionado, com veto a Orçamento é sancionado, com veto a 
rateio do Fundeb para profissionais da rateio do Fundeb para profissionais da 
Educação Educação 

Lei permite acúmulo de cargos para agentes Lei permite acúmulo de cargos para agentes 
comunitários de saúde e de combate às comunitários de saúde e de combate às 
endemiasendemias

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros inicia hoje, o ano legislativo 
de 2023, quando realiza reunião or-
dinária que terá o único projeto a ser 
analisado onde determina que a rua 
conhecida popularmente como “Ala-
meda A” localizada no bairro Acácias 
passe a denominar-se oficialmente 
como Alameda Quita Guimarães. A 
última reunião dos vereadores foi em 
23 de dezembro. Porém um assunto 
que gerara polemica é o pagamento 
do Fundeb aos servidores da Edu-
cação e que deixou de ser pago no 
ano passado. Nos anos de eleições, 
os vereadores se esforçavam para as-
segurar este beneficio. Como 2022 
não teve eleição municipal o assun-

to foi tratado sem interesse.
Outro tema polêmico é o Carna-

val 2023. São 22 blocos espalhados 
em vários pontos da cidade e por 
isso os dirigentes ameaçam fazer 
um protesto em frente à Secretaria 
Municipal de Cultura e querem uma 
audiência pública na Câmara Muni-
cipal. O secretário João Rodrigues 
alega que os blocos montes-claren-
ses recebem do poder público a 
mesma ajuda que Belo Horizonte 
repassa a seus blocos. Ele lembra 
ainda que os blocos não estão com a 
documentação exigida para receber 
recursos públicos, como certidões 
negativas, salienta que o prefeito 
Humberto Souto até estudou dar 
uma ajuda financeira, mas esbarrou 
na legalidade do ato.

O governador Romeu Zema 
sancionou a Lei 24.272, que esti-
ma as receitas e fixa as despesas 
do Orçamento Fiscal do Estado e 
do Orçamento de Investimento 
das Empresas Controladas pelo 
Estado para o exercício financeiro 
de 2023, com vetos parciais a duas 
emendas apresentadas e aprova-
das por parlamentares.

Uma delas, inserida no artigo 
17 da proposição, prevê o rateio 
do Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação Básica 

e de Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb) para in-
vestimento na remuneração, no 
aperfeiçoamento e na valorização 
dos servidores públicos que in-
tegram as carreiras de educação 
básica, instituídas pela Lei 15.293, 
de 2004. O texto parcial foi publi-
cado na edição do Diário Oficial 
de Minas Gerais (DOM) de sábado 
(21/1/23).

O orçamento tramitou na As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) na forma do Projeto 

de Lei (PL) 4.009/22, do governa-
dor, aprovado dia 28 de dezembro 
do ano passado.

A justificativa do chefe do Exe-
cutivo para o veto do artigo 17 é 
de que o dispositivo “revela incor-
reção técnica”, ao estabelecer o ra-
teio apenas para as carreiras efeti-
vas. No entendimento do governo, 
o artigo 212-A da Constituição da 
República, dispõe sobre a utiliza-
ção do recurso a todos os profis-
sionais da educação básica em efe-
tivo exercício. O veto, conforme a 

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realiza nesta ter-
ça-feira (24), às 7h45, a primeira 
sessão ordinária do ano da 19ª Le-
gislatura.

A sessão será presidida pelo ve-
reador Junior Martins (Cidadania), 

novo presidente da Casa legislativa, 
tendo na ordem do dia a compo-
sição das comissões permanentes 
que têm a tarefa de analisar e dar 
parecer nos projetos em tramitação 
durante os dois anos de mandato 
da Mesa Diretora.

São 13 comissões: Legislação, 
Justiça e Redação; Finanças, Or-
çamento e Tomada de Contas; 
Serviços Públicos Municipais; De-
nominação de Vias e Logradouros 
Públicos; Saúde; Educação, Segu-
rança e Direitos Humanos; Licita-

ção; Ética Parlamentar; Agricultura; 
Meio Ambiente; Esportes e Cultura.

Conforme regimento interno, as 
comissões permanentes são com-
postas por três membros efetivos 
e suplentes, nomeados pelo pre-
sidente da Câmara Municipal, por 

indicação dos líderes de bancada, 
observada, tanto quanto possível, 
a representação proporcional dos 
partidos. Se não houver consenso, 
a escolha é feita por votação. Cada 
vereador vota em três nomes para 
cada comissão e são eleitos os mais 

votados, conforme a representação 
partidária. Nesse caso realizam-se 
tantas votações quantas forem ne-
cessárias para o preenchimento de 
todas as vagas de cada comissão. 
(SELMA GONÇALVES – Colabora-
dora)

Entrou em vigor a Lei 14.536/23, 
que reconhece os agentes comuni-
tários de saúde (ACS) e os agentes 
de combate às endemias (ACE) 
como profissionais de saúde, com 
profissão regulamentada. A medi-

da permitirá que eles acumulem 
cargos públicos, desde que haja 
compatibilidade de horários. A lei 
foi publicada na sexta-feira (20) em 
edição extra do Diário Oficial da 
União.

A regra foi inserida na Lei 
11.350/06, que regulamenta as ati-
vidades dos agentes comunitários. 
A Constituição veda o acúmulo 
remunerado de cargos públicos, 
exceto para os professores e os pro-

fissionais de saúde com profissão 
regulamentada, como médicos e 
enfermeiros.

Sancionada sem vetos pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva, a 
Lei 14.536/23 tem origem em proje-

to (PL 1802/19) do deputado Afonso 
Florence (PT-BA), aprovado na Câ-
mara dos Deputados e no Senado.

Florence afirmou que a lei vai 
sanar questionamentos sobre a 
natureza da atuação profissional 

desempenhada pelos agentes nos 
estados e municípios. “Além disso, 
vai garantir a segurança jurídica dos 
agentes comunitários de saúde e de 
combate às endemias”, disse. (Agên-
cia Câmara)
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motivação apresentada, se funda-
menta na inconstitucionalidade do 
dispositivo e na contrariedade ao 
interesse público.

O governador também propôs 
veto ao parágrafo 4º do artigo 9º 
da proposição, que limita a 30% do 
orçamento a abertura de créditos 
suplementares. O inciso vetado 
determina que esse limite não seja 
considerado para os remaneja-
mentos das programações incluí-
das por emendas parlamentares.

No motivo do veto, o governa-
dor explicou que o inciso VII do 
artigo 161 da Constituição do Es-
tado veda a concessão de crédito 
ilimitado. “Dessa forma, a prática 
objetivada pelo dispositivo veta-
do é tida como irregular, caso as 
emendas parlamentares não sejam 
computadas no percentual limite 
de suplementação”, justifica.

LEI PREVÊ DEFICIT DE 
R$ 3,5 BILHÕES

O orçamento fiscal, contido 
na nova lei, se refere aos Poderes 
do Estado, seus fundos, órgãos e 
entidades da administração direta 
e indireta; e ao orçamento de in-
vestimento das empresas em que 
o Estado, direta ou indiretamente, 
detenha a maioria do capital social 
com direito a voto.

A receita fiscal para 2023 foi 
estimada em R$ 106,1 bilhões. Já 
a despesa fiscal projetada é de R$ 
109,6 bilhões, projetando um de-
ficit fiscal de R$ 3,5 bilhões, valor 
69,7% inferior ao programado para 
2022.

As receitas correntes terão au-
mento de 10,4% em 2023, chegan-
do a R$ 128,4 bilhões. Porém, por 
conta de mudanças na contabiliza-
ção das transferências constitucio-
nais aos municípios, a receita fiscal 
total terá redução de 15,6%.

A principal fonte de receita do 
Estado permanece sendo o Impos-
to sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS), cuja arreca-
dação vai avançar 5%, chegando a 
R$ 71,5 bilhões. Já a arrecadação 
do Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA) 
terá aumento de 15,1%, totalizan-
do R$ 8,5 bilhões em 2023.

A despesa fiscal deve encolher 
20,2% em 2023. Está projetada re-
dução de 16,4% nas despesas cor-
rentes, estimadas em R$ 87,6 bi-
lhões. A despesa com o pagamento 
de juros e encargos da dívida do 
Estado com a União deve cair 
77,2%, perfazendo R$ 1,8 bilhão. 
Já a amortização da dívida deve 
consumir R$ 2,2 bilhões, o que re-
presenta uma queda de 54,6% em 
relação a 2022.

FOLHA ULTRAPASSA
 LIMITE LEGAL

Em 2023, a despesa com pes-
soal do Poder Executivo vai con-
tinuar acima dos limites da Lei 
de Responsabilidade Fiscal (LRF). 
Somada com a Defensoria Públi-
ca, essa despesa será o equiva-
lente a 52% da Receita Corrente 
Líquida do Estado (RCL). O limite 
máximo desse gasto é de 49% da 
RCL. Os demais órgãos e Poderes 
estaduais estarão com suas despe-
sas de pessoal dentro dos limites 
da LRF.

Já o Orçamento de Investi-
mento das Empresas Controladas 
pelo Estado foi estimado em R$ 
7,9 bilhões, o que representa um 
aumento de 27,7%. Os investi-
mentos da Cemig Geração e Dis-
tribuição devem chegar a R$ 2,3 
bilhões, um aumento de 127,5%.

Por outro lado, a Companhia 
de Desenvolvimento de Minas Ge-
rais (Codemge) vai reduzir seus 
investimentos em 52%. A empresa 
recebe os lucros da exploração do 
nióbio de Araxá (Alto Paranaíba). 
O maior montante de investimen-
tos – R$ 3 bilhões – será da Cemig 
Distribuição. Sozinha, a empresa 
será responsável por 38,7% dos 
investimentos programados pelas 
estatais mineiras. O orçamento para 2023 foi aprovado pelo Plenário da ALMG no final de dezembro do ano passado
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Amams orienta municípios sobre Amams orienta municípios sobre 
cestas básicas liberadas pelo governo cestas básicas liberadas pelo governo 
federalfederal

Norte de Minas tem 11 municípios no Norte de Minas tem 11 municípios no 
programa ‘Jovens Mineiros sustentáveis’programa ‘Jovens Mineiros sustentáveis’

Nova lei traz revisão do PPAG recebe veto Nova lei traz revisão do PPAG recebe veto 
parcialparcial

Pirapora anuncia a reforma e revitalização da Pirapora anuncia a reforma e revitalização da 
Igreja MatrizIgreja Matriz
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    DISTRIBUIÇÃO DE ALIMENTOS

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
está orientando as Prefeituras sobre 
os procedimentos que devem ado-
tar para retirarem as cestas básicas 
liberadas pelo Governo Federal, 
através do Ministério da Cidadania 
e Assistência Social, Família e Com-
bate à Fome (MDS). As cestas são 
provenientes do programa Ação de 
Distribuição de Alimentos (ADA), 
através da Portaria MC Nº826/2022. 
Serão entregues 84.325 aos municí-
pios que se encontram em situação 
de emergência ou estado de calami-
dade pública reconhecidos.

A Ação de Distribuição de Ali-
mentos (ADA) integra a estratégia 
de Segurança Alimentar e Nutri-
cional da Secretaria Nacional de 
Inclusão Produtiva-SEISP, e visa a 
distribuição gratuita de alimentos 
de forma complementar a outras 
estratégias de fomento e acesso a 
alimentação para públicos em situa-

ção de insegurança alimentar.  Esta 
ação será destinada às famílias em 
situação de insegurança alimentar e 
nutricional, residentes em municí-
pios com declaração de situação de 
emergência ou estado de calamida-
de pública e reconhecidos pelo go-
verno federal. A Amams esteve pre-
sente nesta articulação desde 2021, 
quando o Ministério disponibilizou 
a portaria 618/2021 abordando so-
bre a ação junto aos municípios.

O pleito foi feito e o processo 
de articulação direta para que os 
municípios não perdessem a ação, 
fomentando assim, a importância 
do municipalismo nesta causa. Nes-
te momento, o Ministério da Cida-
dania está encaminhando o e-mail 
acusando o recebimento da requi-
sição realizada pelos municípios, 
atendendo de acordo com o pleito 
e quantitativo de cada município. 
Após o e-mail terá um contato tele-
fônico para agendamento e retirada 
das cestas no município de Conta-
gem, bem como as documentações 

necessárias para o processo de reti-
rada. As cestas contêm arroz, feijão, 
leite em pó, óleo de soja, farinha de 
trigo, macarrão, açúcar, fubá de mi-
lho, sardinha e sal refinado.

O presidente da Amams e 

prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, 
salienta a importância destas ces-
tas básicas neste momento em 
que os municípios estão sofrendo 
os impactos das inundações, com 

muitas famílias privadas de ne-
cessidades básicas. “Ressaltamos 
a importância do município se 
atentar aos critérios de distribui-
ção junto às famílias, bem como 
o processo de prestação de con-

tas sobre a distribuição das ces-
tas, conforme pontua a portaria 
826/2022. O Departamento de 
Assistência Social da Amams en-
contra-se à disposição para orien-
tação e articulação”.

Os municípios de Bonito de 
Mina, Cristália, Guaraciama, Jaíba, 
Janaúba, Lassance, Montalvânia, 
Pedras de Maria da Cruz, Riacho 
dos Machados, Salinas e São João 
do Pacuí do Norte de Minas foram 
inscritos no Programa Jovens Mi-
neiros Sustentáveis, programa de 
educação ambiental desenvolvido 
pela Semad em parceria com pre-
feituras municipais. O público-al-
vo são os professores e os alunos 
do ensino fundamental da rede 
municipal de ensino. O Progra-
ma consiste em um conjunto de 
atividades de educação ambiental 

e humanitária desenvolvido pela 
Semad, por meio da sua Diretoria 
de Educação Ambiental e Relações 
Institucionais (DEARI), que visa 
capacitar educadores, por meio da 
disponibilização de curso de educa-
ção à distância – EaD de educação 
ambiental, além de formar alunos 
do ensino fundamental nas temá-
ticas de consumo consciente de 
água e energia, cidadania, gestão 
sustentável de resíduos sólidos e 
educação humanitária, por meio 
da prestação de apoio técnico.

O Programa, lançado em mar-
ço de 2022, tem caráter contí-

nuo, e a cada ano será lançado 
um edital para congregar outros 
municípios e ampliar sua atuação 
no território mineiro. O edital Se-
mad Nº 05/2022 foi publicado no 
Diário Oficial do Estado, no dia 7 
de dezembro de 202, nas páginas 
38 e 39 do Diário do Executivo, 
em cumprimento ao Edital Semad 
Nº 05/2022, devem disponibiliza-
dos e ofício de Manifestação de 
Interesse de Adesão ao Programa 
‘Jovens Mineiros Sustentáveis’ e 
ficha de Cadastro dos Gestores 
Municipais e Escolas Participan-
tes. (GA)

A revisão do Plano Plurianual de 
Ação Governamental (PPAG 2020-
2023) foi sancionada, com veto par-
cial, pelo governador Romeu Zema. 
A Lei 24.271, resultante do Projeto 
de Lei (PL) 4.008/22, aprovado pela 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) em dezembro de 2022, 
foi publicada no Minas Gerais de 
sábado (21).

O PPAG contempla o planeja-
mento orçamentário de médio pra-
zo do Governo do Estado e precisa 
ser revisto anualmente para que 
sejam promovidas alterações e cor-
reções necessárias nos programas e 
ações que concretizam as políticas 
públicas. 

Ao todo, o PPAG deve movimen-

tar neste ano R$ 117 bilhões em  re-
cursos, principalmente nas áreas de 
educação, saúde e segurança públi-
ca. As principais regiões de planeja-
mento contempladas são as de Belo 
Horizonte (R$ 43,4 bilhões), Juiz de 
Fora (R$ 7,8 bilhões) e Montes Cla-
ros (R$ 6 bilhões). 

O governador vetou seis disposi-
tivos inseridos no PPAG pelos depu-
tados. Confira os detalhes a seguir:

- Inciso 15 do Anexo IV - tem o 
objetivo de excluir do PPAG a pre-
visão de implementação da políti-
ca de desestatização de empresas 
públicas. Em sua justificativa para 
o veto, o governador argumentou 
que essa política está em consonân-

cia com o Plano Mineiro de Desen-
volvimento Integrado (PMDI). Ele 
ainda defendeu que é “dever do 
Estado abdicar da exploração di-
reta de atividades econômicas que 
possam ser exercidas pela iniciativa 
privada”.

- Inciso 38 do Anexo IV - exclui 
do PPAG o projeto Somar, que pre-
vê o repasse da gestão de escolas 
estaduais para entidades do tercei-
ro setor. Romeu Zema considerou 
essa medida contrária ao interesse 
público e lembrou que o projeto 
Somar tem o objetivo de melhorar 
a qualidade da educação a partir da 
soma de esforços com organizações 
sem fins lucrativos.

- Inciso 55 do Anexo IV - altera 
a finalidade da ação “Desempenho, 
desenvolvimento e valorização dos 
servidores públicos”. O objetivo da 
nova redação proposta é garantir a 
celeridade no pagamento dos direi-
tos dos servidores estaduais, como 
aposentadorias, férias prêmio, pro-
moções e progressões de carreira. 
Zema argumentou que esse dispo-
sitivo já está contemplado no PPAG.

- Inciso 59 do Anexo IV - altera a 
finalidade da ação “Atenção integral 
nas unidades assistenciais de refe-
rência”, com o objetivo de garantir 
a gestão exclusivamente pública 
dos serviços de saúde. O governa-

dor considerou o dispositivo con-
trário ao interesse público, uma vez 
que a Lei 23.081, de 2018, prevê 
que a gestão desses serviços pode 
ser feita em parceria com entidades 
do terceiro setor.

- Inciso 66 do Anexo IV - prioriza 
a criação de centros de referência 
para o atendimento integral de 
pessoas com deficiência, discrimi-
nando a quantidade de unidades a 
serem implantadas em cada região 
do Estado. Para Romeu Zema, a 
Rede de Cuidado à Pessoa com 
Deficiência já garante esse atendi-
mento.

- Incisos 75, 78 e 81 do Anexo 

IV - segundo Zema, ampliam a 
quantidade de projetos estratégi-
cos na área de segurança pública 
referenciados pelo Identificador 
de Ação Governamental. Na ava-
liação do governador, essa mu-
dança levaria à dispersão de ações 
e recursos públicos na execução, 
monitoramento e controle dos 
projetos estratégicos já listados no 
PPAG.

Agora o veto parcial ao PPAG 
precisa ser analisado pela ALMG. 
Depois de receber parecer de uma 
comissão especial, ele será enca-
minhado à deliberação do Plená-
rio. Para rejeitar um veto, são ne-
cessários 39 votos contrários à sua 
manutenção. (Portal ALMG)

Momentos de fé e devoção mar-
caram o encerramento da tradi-
cional novena e festa popular em 
honra a São Sebastião, padroeiro 
de Pirapora. A programação reuniu 
milhares de fiéis e várias comuni-
dades religiosas. Além das missas, 

a quermesse concentrou o público 
em animadas “barraquinhas”. Um 
dos pontos altos do evento foi o 
encontro do padre Franciane Bre-
tas de Oliveira com o prefeito Alex 
César; o secretário municipal de 
Obras, Luciano Rodrigues; o ar-

quiteto e urbanista Alisson Sales. 
Parceria firmada para executar o 
projeto “Unidos reconstruiremos 
a casa do Senhor”, de reforma e 
revitalização da Igreja Matriz e da 
praça Coronel Ramos. O apoio da 
comunidade será decisivo.

Na ocasião, o prefeito Alex con-
firmou ao padre e a comunidade 
católica os planos de reforma geral 
nas praças da Igreja Santuário San-
to Antônio e de Nossa Senhora de 
Fátima (na Av. Pio XII). Em 2023, 
a Festa de São Sebastião em Pira-

pora teve um ingrediente a mais: 
a contagem regressiva para os 105 
anos da Igreja Matriz. Inaugura-
da em 10 de março de 1918, sua 
construção foi conduzida pelo Frei 
(franciscano holandês) Leopoldo 
Van Winckel, apoiado por uma 

comissão comunitária presidida 
por Joaquim Rodrigues Santiago. 
As obras seguiram a planta arqui-
tetônica elaborada pelo Frei Nor-
berto Beaufort, do Colégio Santo 
Antônio, de São João Del Rei/MG. 
(PMP)
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Coronel César assume Região Coronel César assume Região 
Militar de Montes ClarosMilitar de Montes Claros

Especialista explica diferenças entre Especialista explica diferenças entre 
os dois serviçosos dois serviços

Diocese de Januária elege Diocese de Januária elege 
padre Natelson Alkimim como padre Natelson Alkimim como 
administrador diocesanoadministrador diocesano

MG é o segundo estado que mais gerou MG é o segundo estado que mais gerou 
empregos para jovens de 18 a 29 anosempregos para jovens de 18 a 29 anos
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   SEGURO E PROTEÇÃO VEICULAR

GIRLENO ALENCAR

O coronel César William Passos 
foi nomeado como comandante da 
11ª região militar de Montes Cla-
ros e com jurisdição sobre 77 mu-
nicípios. Ele substituirá o coronel 
Gildásio Rômulo Gonçalves, que a 
partir de abril vai para a reserva. A 
posse do nomeado deverá ser no 
mesmo mês. O coronel Rômulo 
tomou posse em 1º de fevereiro de 
2021. Ele atuou em Montes Claros 
durante muitos anos e depois foi 
transferido para Pirapora, onde foi 
comandante do batalhão e depois 
Curvelo, onde foi comandante da 
14ª Região Militar.

O coronel Romulo comemora a 
redução no número de crimes vio-
lentos no Norte de Minas. Montes 
claros tem um índice de 4,55 homi-
cídios por 100 mil moradores, a me-
nor taxa no grupo dos municípios 
entre 200 mil e 500 mil habitantes. 
Montes Claros, cidade com 414 

mil habitantes, tem a menor taxa 
de homicídios e também o menor 
índice de crimes violentos entre as 
cidades mineiras com população 
entre 200 mil e 500 mil habitantes. 
Nos últimos 10 anos, o município 
teve uma queda de 82,6% na taxa 
de homicídios enquanto os crimes 
violentos diminuíram 70% no mes-
mo período. 

Segundo a Polícia Militar (PM), 
ao longo do ano que passou houve 
o registro de 572 crimes violentos, 
número superior ao de 2021 (507). 
Por outro lado, o estudo aponta 
que numa década, os crimes vio-
lentos caíram 70,1%, sendo que 
foram 1.915 em 2012. Houve uma 
redução de 86,9% em relação ao 
ano de 2016, quando ocorreram 
4.373 crimes violentos no municí-
pio. Conforme a PM, no ano passa-
do Montes Claros teve uma taxa de 
137,7 crimes violentos por cada 100 
mil habitantes, o menor índice en-
tre as cidades mineiras com popu-

lação na faixa de 200 mil a 500 mil 
moradores. A cidade-polo do Norte 
de Minas teve uma redução de 90% 
nos roubos nos últimos seis anos, 
de 4.112 ocorrências em 2016 para 
414 registros em 2022. Há seis anos, 
a média de roubos na cidade era de 
11 ocorrências por dia, o que caiu 
para 1,1 roubo por dia em 2022.

O coronel Gildásio Rômulo 
Gonçalves atribui à redução dos ho-
micídios, roubos e de outros delitos 
em Montes Claros e na Região Nor-
te de Minas ao “trabalho integrado 
das instituições do sistema de justi-
ça criminal e ao aprimoramento das 
ferramentas de gestão de prevenção 
e repressão criminal”.  O coman-
dante da 11ª Região da Polícia Mi-
litar (que abrange 77 municípios 
do Norte de Minas) salienta que a 
corporação investe na melhoria das 
ferramentas de gestão, o que en-
volve “a criação de indicadores de 
desempenho com metas a todas as 
frações da PM”.

JOYCE ALMEIDA

A invenção dos mais diversos tipos 
de veículos possibilitou o desenvolvi-
mento da sociedade como um todo. 
Ter um veículo viabiliza a locomoção 
de um indivíduo com maior liberdade 
e conforto. No entanto, muitos inci-
dentes podem ocorrer, como furtos, 
acidentes de trânsito, pequenos trans-
tornos, que exigem certa precaução e 
cuidado do dono do automóvel.

Normalmente, é recomendado 
que o proprietário procure serviços 
de seguros ou proteção veicular para 
garantir a preservação do veículo, 
entretanto, é preciso entender como 
funciona cada processo, para saber 
qual plano se adequa melhor a pró-
pria necessidade. 

A corretora de seguros, Roberta 
Ramone, explica mais sobre o assun-
to. “A proteção veicular não é um se-

guro. Como o próprio nome indica, é 
uma proteção que possui várias dife-
renças. Normalmente são associações 
ou cooperativas, onde as pessoas se 
vinculam com uma finalidade especí-
fica: o risco do dano é dividido para 
os associados ou cooperados na se-
guradora. Se faz um contrato de um 
ano, com cláusulas fechadas especí-
ficas, todas com fiscalização da Su-
perintendência de Seguros Privados, 
então, é sabido exatamente até onde 
vai o direito e qual é obrigação do co-
laborador”, pontua.

A proteção funciona como uma 
espécie de ‘vaquinha’, que arrecada 
contribuições de cada associado sem-
pre que ocorre algum problema, sem 
muita burocracia e a baixo custo. De 
acordo com a especialista, a diferen-
ça se aplica no contrato regularizado 
por um órgão responsável. “O princi-
pal ponto que difere um seguro para 

a proteção veicular é a fiscalização da 
SUSEP, ou seja, para as seguradoras 
colocarem um produto no mercado, 
a SUSEP precisa autorizar aquele pro-
duto. A proteção veicular, não existe 
nenhum órgão fiscalizador para con-
trolar se, por exemplo, um consumi-
dor tiver algum prejuízo, ele não vai 
saber para quem reclamar, porque 
muitas vezes e esse contratante não 
tem acesso à pessoa responsável na-
quela é associação ou cooperativa”, 
esclarece a especialista. 

Vale ressaltar que, segundo o Jus-
brasil, os seguros são serviços realiza-
dos pelas seguradoras, ou corretoras 
de seguros, empresas privadas de so-
ciedade anônima, que possuem finali-
dade lucrativa. Enquanto a proteção 
veicular é realizada através de coope-
rativas sem fins lucrativos que buscam 
o menor custo para seus sócios. (Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

A Diocese de Januária anunciou o padre Natelson Alkimim Couti-
nho como novo administrador diocesano. O sacerdote foi escolhido 
para a nova função durante a reunião do colégio de consultores, re-
alizada na Cúria Diocesana, na manhã da última quinta-feira (19/01).

O povo de Deus se une em oração para que o padre Natelson, 
juntamente com todo o clero, possa dar continuidade aos trabalhos 

de evangelização na Diocese de Januária, até a nomeação de um novo 
bispo.

A Arquidiocese de Montes Claros, manifesta comunhão com a 
Diocese de Januária, diocese pertencente à Província Eclesiástica de 
Montes Claros. Unidos em orações pela missão assumida. (Portal Ar-
quimoc)

Minas Gerais é o segundo estado 
do Brasil que mais empregou jovens 
de 18 e 29 anos, entre janeiro e no-
vembro de 2022. De acordo com 
dados do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Caged), o 
saldo chegou a 150.984 vagas com 
carteira assinada entre pessoas desta 
faixa etária durante o período. O es-
tado ficou atrás apenas de São Paulo 
(492.594).

O superintendente de Gestão e 
Fomento ao Trabalho e à Economia 
Popular Solidária da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), Marcel Cardoso Ferreira 
de Souza, explica que os dados são 
especialmente positivos importantes, 
pois, normalmente, esta parcela da 
população encontra mais dificuldade 
em ingressar e se manter no mercado 

de trabalho.
“Geralmente, as exigências são 

maiores para esse público. O empre-
gador demanda experiência passada 
e isso impede que boa parte dessas 
pessoas sejam colocadas no mercado 
de trabalho. Por isso, o Governo de 
Minas tem se esforçado para garantir 
a inserção desse público no mercado, 
com uma política pública junto aos 
empregadores para flexibilizar essas 
exigências, facilitar a vida do jovem e 
garantir que ele possa ter experiência 
e desenvolver sua carreira”, diz. Ele 
orienta que os jovens devem estejam 
atentos e preparados, pois as opor-
tunidades podem surgir a qualquer 
momento.

OPORTUNIDADE DE CRESCI-
MENTO - A jovem Mariana Luisa 

Vilela, de 27 anos, trabalha na Loja 
Elétrica, em Belo Horizonte, empresa 
que é parceira do Invest Minas, agên-
cia vinculada à Sedese. Formada em 
Psicologia na UFMG, ela atua como 
assistente de Recursos Humanos na 
empresa desde maio do ano passado.   

“O principal complicador foi 
encontrar uma empresa que abris-
se oportunidade para profissionais 
recém-formados. Por isso, conse-
guir esse emprego foi um divisor de 
águas, pois havia acabado de me for-
mar, estava recém-casada e tinha mais 
responsabilidades. Por meio deste 
emprego, consegui dividir contas em 
casa, investir nos estudos e sonhar 
com realidades que antes pareciam 
distantes pra mim”, comemora.

INVEST MINAS - A Invest Minas 

tem papel fundamental nos números 
do estado. O órgão encerrou a gestão 
2019-2022 com desempenho históri-
co na atração de novos negócios e na 
geração de empregos para as famílias 
mineiras.

O Estado fechou o período com 
R$ 274,4 bilhões em investimentos 
formalizados, 83% a mais do que a 
meta estabelecida no início da gestão, 
que era de R$ 150 bilhões, o que con-
tribuiu para geração superior a 630 
mil empregos com carteira assinada 
de janeiro de 2019 a novembro de 
2022.

Os resultados são consequência 
das ações de melhoria do ambiente 
de negócios promovidas pelo Go-
verno de Minas e do trabalho da 
equipe técnica da Invest Minas na 
prospecção ativa de novos projetos e 

na interlocução entre o Poder Público 
e setor privado para consolidar os in-
vestimentos.

Somente em 2022, foram forma-
lizados 183 empreendimentos com 
volume total de investimentos de R$ 
81,4 bilhões, 80% a mais do que a 
meta para o ano. Esse foi o segundo 
melhor desempenho de atração de 
investimentos da história de Minas, 
desde 1998, quando essa medição foi 
iniciada, atrás somente do ano passa-
do, que registrou R$ 104,3 bilhões.

TRILHAS DE FUTURO - Outra 
ação que visa melhorar o acesso de 
jovens ao mercado de trabalho é o 
Trilhas de Futuro, o maior programa 
de formação profissional de jovens es-
tudantes já desenvolvido no Estado.

O Trilhas de Futuro oferece cursos 

técnicos gratuitos em instituições pú-
blicas ou privadas em diversas regiões 
do estado. O objetivo é capacitar os 
jovens para alcançarem novas opor-
tunidades no mercado de trabalho. O 
público alvo são alunos com origem 
no ensino médio da rede estadual de 
ensino, e as vagas residuais seguem 
para demais estudantes da rede muni-
cipal, privada e demais interessados.

Até o momento, já são mais de 100 
mil jovens alunos matriculados nas 
duas edições anteriores do programa. 
Agora, na terceira edição, serão 40 mil 
novas vagas. Outro destaque é o rea-
juste para R$ 20 por dia da ajuda de 
custo oferecida aos estudantes, para 
despesas com transporte e alimenta-
ção. Além disso, a expectativa é gerar 
mais 300 mil vagas no programa até o 
fim da gestão atual. (Agência Minas)

O coronel nomeado
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Secretaria de Saúde e Unimontes Secretaria de Saúde e Unimontes 
discutem incremento para o HUCFdiscutem incremento para o HUCF

Cerest promove Janeiro Branco sobre Cerest promove Janeiro Branco sobre 
saúde mentalsaúde mental
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A Reitoria da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimontes) 
e a Secretaria Municipal de Saúde 
estão discutindo como incrementar 
o bom funcionamento do Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF) para desempenhar ações 
conjuntas voltadas para a assistência 
à saúde da população. A parceria foi 
estabelecida durante visita da secre-
tária municipal de Saúde de Montes 
Claros, Dulce Pimenta, à Unimontes 
quando conversou com o reitor, o 
professor Wagner de Paulo Santia-
go, e o vice-reitor, professor Dalton 
Caldeira Rocha.

A secretária Dulce Pimenta es-
teve acompanhada pelo diretor de 
Atenção à Saúde, Bruno Pinheiro de 
Carvalho; e pelo diretor de Regula-
ção do Município, Enius Freire Ver-
siani. Entre outros assuntos em pau-
ta, foram discutidas providências 
adotadas para a recomposição do 
quadro de colaboradores do HUCF, 
para que o atendimento gratuito à 
população não seja prejudicado. “A 
nossa disposição é trabalhar com o 
município em uma via de mão du-
pla, para a melhoria da assistência 
à saúde da população e para o bem 

de Montes Claros”, afirmou Wagner 
de Paulo Santiago, ao agradecer a vi-
sita da secretária municipal de Saú-
de e dos integrantes de sua equipe. 
“A proposta é realizar uma gestão de 
excelência na reitoria e também no 
Hospital Universitário”, completou 
o professor Dalton Caldeira Rocha.

Por sua vez, a secretária Dulce Pi-
menta enfatizou que a disposição da 
municipalidade é oferecer suporte 
necessário para que o Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria possa 
manter e ampliar os seus serviços 
como “hospital de portas abertas”, 
com atendimento gratuito, bancado 
100% pelo Sistema Único de Saúde. 
Ela ressaltou que o município re-
conhece a importância e o “serviço 
essencial” prestado pelo Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
que assegura assistência gratuita a 
uma população de 1,5 milhão de 
habitantes, de Montes Claros e de 
todo o Norte de Minas. Durante o 
encontro, o reitor, Wagner de Pau-
lo Santiago e; o vice-reitor Dalton 
Caldeira Rocha discutiram com a se-
cretária Dulce Pimenta as providên-
cias adotadas para a recomposição 
da força de trabalho do HUCF, que 
foi reduzida em 31 de dezembro de 
2022.

O Centro de Referência Re-
gional em Saúde do Trabalhador 
(Cerest) da Secretaria de Saúde re-
alizou uma ação da campanha ‘Ja-
neiro Branco’. O evento aconteceu 
no hall do prédio 2 da Prefeitura. 
O Janeiro Branco é um movimento 
social que tem por objetivo cha-
mar a atenção da população e das 
instituições para as necessidades 
relacionadas à saúde mental da 
sociedade. A Secretária municipal 
de Saúde, Dulce Pimenta destacou 
que “a realização da ação foi de 
fundamental importância e trou-
xe espaços de reflexão e conheci-

mento, abordando o cuidado com 
a saúde mental e emocional dos 
profissionais, colaboradores e usu-
ários dos serviços da Prefeitura”.

Ainda de acordo com a secre-
tária, a ação divulgou os fluxos de 
atendimento, serviços, oficinas te-
rapêuticas e profissionais da Rede 
de Atenção Psicossocial do Municí-
pio. “De forma criativa e dinâmica, 
os participantes puderam conver-
sar com os profissionais e usuários 
das unidades de atendimento, pro-
movendo interação e integração 
da rede”, destacou Dulce Pimenta. 
(GA)
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Arcebispo eleito de Montes Claros usará Arcebispo eleito de Montes Claros usará 
palio com homenagem a Santa Inêspalio com homenagem a Santa Inês

‘Amigo do Planeta’ troca óleo de cozinha ‘Amigo do Planeta’ troca óleo de cozinha 
por pães em Montes Clarospor pães em Montes Claros

Montes Claros testa Montes Claros testa 
produto rápido para produto rápido para 
tapar buracostapar buracos

O arcebispo eleito de Montes 
Claros, dom José Carlos de Souza 
Campos, usará um palio insígnia 
litúrgica própria dos arcebispos 
metropolitas, o pálio é atualmente 
entregue pelo papa na solenidade 
de São Pedro e São Paulo, em 29 
de junho, e imposta ao arcebispo 
pelo núncio apostólico na sede 
metropolitana. Tal insígnia possui 
o formato de “Y”, é confeccionada 
de lã branca e decorada com seis 
cruzes pretas, e em três são impos-
tas cravos, recordando as chagas 
de Cristo. Os mesmos, após a sua 
confecção, são conservados na Ba-
sílica de São Pedro, em Roma, aos 
pés do altar da confissão, próximo 
ao túmulo de São Pedro até a data 
supracitada.

O pálio é utilizado pelos metro-
politas nas igrejas do seu território 
arquidiocesano e nas da sua pro-
víncia eclesiástica. Destarte, trata-
-se de um sinal da unidade e da 
comunhão com a Sé Apostólica; e 
vínculo de caridade e estímulo de 
fortaleza que o metropolita deve 
ter com o povo a ele confiado. Será 
este o sinal que dom José Carlos 
de Souza Campos, 4º arcebispo 

eleito da Arquidiocese de Montes 
Claros, passará a usar quando o 
receber do papa e imposto pelo 
núncio apostólico.

Quando, portanto, o arcebispo 
de Montes Claros for visto portan-
do o pálio ao redor do seu pescoço 
sobre a casula, será lembrado que 
este sinal começou sua trajetória 
no dia de Santa Inês. Ele, mais do 
que uma simples indumentária, 
visibilizará a missão de dom José 
Carlos na Província Eclesiástica de 
Montes Claros; será elo com a Sé 
Apostólica, e é um sinal da solici-
tude do Pastor que leva a ovelha 
sobre os seus ombros, num gesto 
de serviço de amor e cuidado com 
o rebanho que lhe foi confiado.

Citada na Oração Eucarística I 
(Cânon Romano), Santa Inês, ce-
lebrada liturgicamente em 21 de 
janeiro, figura entre as sete mulhe-
res mártires lembradas na referida 
prece. Virgem, ainda jovem em 
Roma Inês deu o grandioso tes-
temunho da fé e consagrou, com 
o martírio, o valioso tesouro da 
castidade. Relatos do seu martírio 
afirmam que por não ceder às in-
vestidas de homens jovens da no-

breza romana, foi denunciada por 
eles às autoridades como cristã. 
Sua hagiografia relata que conde-
nada a ser exposta nua publica-
mente, foi protegida pelo seu Anjo 
da Guarda, que não permitiu que 
os homens a tocassem, mantendo 
a sua pureza.

Porém, por recusar adorar ou-

tros deuses, Inês foi condenada ao 
martírio, inicialmente à morte na 
fogueira, mas como as chamas não 
a consumiam, acabou por ser de-
capitada. Assim, o seu nome faz jus 
ao seu testemunho: Inês – do latim 
Agnes e do grego Agné – significa 
justamente pureza, associando-se 
ao termo latino empregado para 

cordeiro – agnus. Na iconografia, 
Santa Inês é sempre representada 
juntamente com um cordeirinho, 
símbolo de docilidade e ao mesmo 
tempo de sacrifício, e a palma, sím-
bolo do martírio.

Por essa razão, todos os anos, 
no dia 21 de janeiro, na Basílica Me-
nor de Santa Inês fora dos muros, 

são abençoados dois cordeiros que 
depois são levados ao Santo Padre, 
o Papa, no Palácio Apostólico e, 
posteriormente, entregues às frei-
ras de clausura do romano conven-
to de Santa Cecília, em Trastevere, 
que retirarão a lã que será utilizada 
para a confecção dos pálios dos ar-
cebispos. (Portal Arquimoc)

GIRLENO ALENCAR
 
O projeto ‘Amigo Planeta’ que 

é desenvolvido em Montes Claros, 
garantiu pães para muitas crianças 

carentes do bairro São Geraldo 2. 
Os alunos do Voluntariado Estu-
dantil Marista, da Educação Infan-
til iniciaram em 2022 este projeto 
para discutir sobre os cuidados 

com o planeta e o lixo produzido 
pelo homem, e além do aprendiza-
do em sala de aula, os estudantes 
de todas as faixas etárias participar 
da troca de óleo de cozinha usado 

A prefeitura de Montes Claros 
passará a usar produtos de secagem 
rápida, para tapar os buracos que 
sugiram no asfalto por causa das 
chuvas. O vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães ex-
plica que esse produto “é asfalto 
ensacado que permite que a área 
reparada seja liberada ao tráfego 
imediatamente, conseguindo seu 
assentamento e compactação atra-
vés do peso dos veículos passantes, 
sem que o material seja arrastado 
pelos pneus. Permite utilizar em 
períodos de chuva”.

Ele lembra que “está ocorrendo 
chuvas na cidade desde 20 de ou-
tubro. Os problemas estão relacio-
nados com as vias antigas que não 
foram recapeadas e as valas não 
tapadas pela Copasa. A Prefeitura 
está com um serviço de tapa buraco 
intensificado e já adquiriu um pro-
duto adicional de secagem rápida 
para os buracos em vias de trânsito 
intenso. Tão logo a chuva reduza, 
novas equipes entrarão em trabalho 
no tapa-buraco”, disse Guimarães.

A grande quantidade de buracos 
esta incomodando os motoristas de 

veículos. 
José Antônio, de 52 anos, ex-

plica que todos sabem que em de-
zembro e janeiro ocorre pancadas 
de chuvas na cidade e que a con-
sequência direta é a buraqueira nas 
ruas e avenidas. Por isto, não justi-
fica qualquer justificativa para este 
problema. Bastasse fazer uma ação 
preventiva em setembro, outubro e 
isto aliviaria a situação. Ele lembra 
que os carros são muito danifica-
dos, exigindo revisão, troca de sus-
pensão. Além disso, cresce o consu-
mo de combustíveis. (GA)

por pães que ajudaram a alimentar 
as crianças do bairro atendidas pelo 
projeto. Na última etapa de 2022, 
50 litros de óleo viraram 200 pães 
para as crianças carentes. A inicia-
tiva continuará sendo desenvolvida 
em 2023, em parceria com uma 
padaria de Montes Claros. Os es-
tudantes iniciaram uma campanha 
interna para a arrecadação do óleo 
de cozinha, trazendo de suas casas 
e de vizinhos. O óleo coletado foi 
separado em galões para o arma-
zenamento adequado do produto 
e recebeu semanalmente equipes 
para o recolhimento do material e 
troca pelo alimento. Foram feitas 
diversas coletas ao longo do ano de 
2022. 

O grupo Amigo do planeta esta-
beleceu a nível nacional 10 manda-
mentos do amigo do planeta: o 1º: 
só jogue lixo no lugar certo – Não 
jogue em calçadas, ruas, praças e 
estradas. Jogue o lixo nos locais 
apropriados, ou guarde no bolso e 

leve para colocar na lixeira da sua 
casa. O 2º, poupe água e energia – 
A água está cada vez mais escassa e 
cara. Poupe energia também, boa 
parte dela é produzida por carvão 
e petróleo, que poluem muito a 
natureza. 3º - não desperdice – 
consuma só o necessário, rejeite os 
descartáveis e reutilize as sacolas de 
compra, evite alimentos que produ-
zem de lixo com as embalagens.

O 4º mandamento - proteja os 
animais e as plantas e assim garan-
tirá a sobrevivência de todos nós. 
Nós temos capacidade para modifi-
car o meio ambiente e temos usado 
essa capacidade para piorar as coi-
sas. Precisamos fazer o contrário. 
O 5º: proteja as árvores – poupe 
papel, utilizando os dois lados da 
folha para cortar menos árvores. 
Faça coleta seletiva para reciclar 
papel e papelão, plante ou adote 
uma árvore e cuide dela com cari-
nho e respeito. O 6º mandamento 
é  evite poluir o meio ambiente 

– Use o menos possível o carro. 
Ouça música sem provocar polui-
ção sonora. Não queime lixo que 
possa provocar fumaça tóxica.

O 7º mandamento é faça a co-
leta seletiva de lixo – Separe o lixo 
seco (papel, plástico, metal, vidro) 
do lixo molhado (restos de comi-
da, cascas de frutas, lixo de banhei-
ro etc.). Reúna o lixo seco até o dia 
de coleta ou junte para vender 
ou doar. O 8º use biodegradáveis 
– evite venenos e inseticidas noci-
vos para o meio ambiente e para a 
saúde. 9º conheça mais a natureza 
– estude e leia livros e revistas que 
falem sobre a natureza. Quanto 
mais você souber, melhor poderá 
agir em defesa da natureza e o 10º 
mandamento, participe dessa luta 
– Com sua família e amigos, ajude 
a organizar grupos para encontrar 
soluções aos problemas ecológi-
cos. Oriente e lute contra os abu-
sos, a poluição e a destruição da 
natureza.

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, terça-feira, 24.1.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Suspeitos de roubar e incendiar Suspeitos de roubar e incendiar 
motorista de aplicativo em SP são motorista de aplicativo em SP são 
presos em Mato Verdepresos em Mato Verde

Pássaros da fauna silvestre Pássaros da fauna silvestre 
são apreendidos pela PM são apreendidos pela PM 
de Meio Ambiente em de Meio Ambiente em 
carro na MGC-122carro na MGC-122

Jovem morre com golpe de Jovem morre com golpe de 
faca em São Franciscofaca em São Francisco

Jovem fica ferida durante apresentação de circo em Jovem fica ferida durante apresentação de circo em 
Salinas Salinas 

Caminhoneiro embriagado é preso após matar Caminhoneiro embriagado é preso após matar 
motociclista em acidente na MGC-401motociclista em acidente na MGC-401

No último sábado (21), duas 
mulheres foram presas e dois 
adolescentes apreendidos, no 
bairro Santo Antônio, em Mato 
Verde, Norte de Minas. De acor-
do com a Polícia Militar, as quatro 
pessoas são suspeitas de um as-
salto que ocasionou na morte de 
um motorista de aplicativo, em 
Cotia, região metropolitana de 
São Paulo. A vítima foi queimada 
viva logo após o assalto, na última 
quinta-feira (19).

A PM informou que militares 
do 51º Batalhão da PM monta-
ram um cerco na MGC-122, onde 

capturaram as mulheres, de 18 
e 20 anos, uma adolescente, de 
15 anos, e um adolescente, de 
17. Os suspeitos estavam em um 
carro roubado no momento da 
abordagem.

O carro roubado era de Paulo 
Stochi Diniz, de 43 anos, que tra-
balhava como motorista de apli-
cativo. Conforme a Polícia Militar 
de São Paulo, a vítima foi rendida 
pelo grupo com uma faca e levada 
até uma estrada nas imediações 
de Cotia. Após esse momento, os 
suspeitos jogaram gasolina e ate-
aram fogo em Paulo, ainda vivo.

O motorista teve 60% do corpo 
queimado e mesmo assim conse-
guiu pedir ajuda em uma área de 
chácaras. O homem foi socorrido 
no Hospital Regional de Cotia, 
mas infelizmente não resistiu e 
faleceu na manhã de sábado (21).

A polícia apreendeu uma ja-
queta de um dos suspeitos que 
estava com Paulo, após ser aban-
donado pelos criminosos. Os 
envolvidos foram levados para 
a delegacia de Polícia Civil de 
Janaúba e o veículo também foi 
apreendido e levado para um pá-
tio credenciado.

A Polícia Militar de Meio Am-
biente realizou uma operação e 
apreendeu 32 pássaros da fauna sil-
vestre que eram transportados em 
um carro na MGC-122, em Janaúba. 
Conforme informações da polícia, 
o veículo possuía o destino para 
Vinhedo (SP) e quando foi aborda-

do, o motorista demonstrou estar 
nervoso quando foi questionado se 
transportava algo ilícito. Após uma 
inspeção no carro, foram encon-
trados pelos militares, pássaros de 
diferentes espécies em gaiolas.

O condutor relatou à polícia que 
havia adquirido os animais em Gua-

nambi (BA). O mesmo não possuía 
autorização para transportar os pás-
saros e foi preso. Segundo a PM, foi 
lavrado auto de infração no valor de 
R$ 37 mil. Os animais foram enca-
minhados para o Centro de Triagem 
de Animais Silvestres (Cetas), em 
Montes Claros.

Nesse domingo (22), um jovem 
foi agredido e morto com um gol-
pe de faca na zona rural de São 
Francisco, durante uma festa. De 
acordo com informações da Polícia 
Militar, Alberto Magno Souza da 
Costa, de 21 anos de idade, esta-

va presente em uma festa religiosa 
na comunidade rural de Buriti do 
Meio e foi atacado pelo autor, de 
42 anos, após discutirem dentro 
de um bar. 

Até o momento, as causas do 
desentendimento não foram in-

formadas. A vítima deu entrada no 
Hospital Municipal Senhora Santa-
na, em Brasília de Minas, mas fale-
ceu logo em seguida. O autor do 
crime fugiu mas já foi identificado 
pela polícia que realiza um rastrea-
mento pela região.

Na noite desse domingo (22), o SAMU prestou socorro a uma jovem de 18 anos que ficou ferida enquanto 
se apresentava em um circo, no centro de Salinas, Norte de Minas.

De acordo com pessoas que estavam no local, a moça apresentava um número utilizando uma corda, mas, o 
seu pescoço acabou ficando preso e ela mesma perdeu a consciência.

Por meio de nota, o órgão informou que quando a equipe chegou ao local, a vítima já havia sido retirada da 
corda e estava consciente, queixando-se de dor no pescoço. A paciente recebeu os primeiros socorros no local 
e, em seguida, foi encaminhada para o hospital de Salinas.

O circo está instalado na Passarela da Alegria, no Centro de Salinas, desde o início do mês.

Na noite desse domingo (22), a Polícia Militar prendeu um caminhoneiro que dirigia embriagado e 
colidiu com um motociclista na MGC-401, em Janaúba. O acidente ocorreu no KM-139 e o condutor da 
motocicleta, de 43 anos, morreu ainda no local.

A PM informou que após o fato, o motorista não prestou socorro e fugiu, mas foi localizado em um 
comércio próximo, às margens da rodovia. O militares encontrou o suspeito com sinais visíveis de em-
briaguez, como hálito etílico, olhos avermelhados e fala desconexa. De acordo com a polícia, foi realizado 
o teste do etilômetro e foi constatado 0,62 miligramas de álcool por litro de ar expelido.

O condutor relatou para a polícia que estava realizando uma manobra de ultrapassagem por outro 
caminhão quando bateu com o motociclista que, segundo o caminheiro, vinha no sentido contrário e 
tentou passar entre os veículos, vindo a colidir na lateral do seu caminhão.

Segundo a Polícia Militar, o caminheiro já tinha sido levado para a delegacia por dirigir depois de 
ingerir bebida alcoólica e causar outro acidente, no dia anterior, em Nova Porteirinha. O homem foi 
preso em flagrante e foi conduzido para a delegacia de Janaúba. A perícia esteve no local e a Polícia Civil 
investigará o caso.
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Mercado financeiro eleva projeção Mercado financeiro eleva projeção 
da inflação de 5,39% para 5,48%da inflação de 5,39% para 5,48%

Taxa de juros, PIB e Taxa de juros, PIB e 
câmbiocâmbio

A previsão do mercado financeiro para o Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), consi-
derada a inflação oficial do país, subiu de 5,39% para 
5,48% para este ano. A estimativa consta do Boletim Fo-
cus de hoje (23), pesquisa divulgada semanalmente pelo 
Banco Central (BC),  em Brasília, com a expectativa de 
instituições financeiras para os principais indicadores 
econômicos.

Para 2024, a projeção da inflação ficou em 3,84%. 
Para 2025 e 2026, as previsões são de inflação em 3,5% 
e 3,47%, respectivamente.

A previsão para 2023 está acima do teto da meta de 
inflação que deve ser perseguida pelo BC. Definida pelo 
Conselho Monetário Nacional (CMN), a meta é de 3,25% 
para este ano, com intervalo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para baixo. Ou seja, o limite 
inferior é de 1,75% e o superior de 4,75%.

Da mesma forma, a projeção do mercado para a in-
flação de 2024 também está acima do centro da meta 
prevista, que é de 3%, também com os intervalos de 
tolerância de 1,5 ponto percentual. Em 2022, o Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), que 
mede a inflação oficial, fechou com uma taxa de 5,79% 
acumulada no ano. A meta estava em 3,5%, com a mesma 
margem de tolerância, e podia variar entre 2% e 5%.

Em carta ao Ministério da Fazenda, o Banco Central 
explicou que a inflação só ficará dentro da meta a partir 
de 2024, quando deverá se situar em 3%, e em 2025 
(2,8%). Para esses dois anos, o CMN estabelece uma 
meta de 3% para o IPCA.

Em janeiro, o Índice de Preços ao Consumidor Am-
plo-15 (IPCA-15), que é a prévia da inflação, teve aumen-
to de 0,58%, segundo o Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). (Agência Brasil)

Para alcançar a meta de infla-
ção, o Banco Central usa como 
principal instrumento a taxa bá-
sica de juros, a Selic, definida 
em 13,75% ao ano pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom). 
A taxa está no maior nível desde 
janeiro de 2017, quando também 
estava nesse patamar.

Para o mercado financeiro, a 
expectativa é de que a Selic en-
cerre o ano em 12,5%. Para o fim 
de 2024, a estimativa é de que a 
taxa básica caia para 9,5% ao ano. 
Já para 2025 e 2026, a previsão é 
de Selic em 8,5% ao ano e 8,25% 
ao ano, respectivamente.

Quando o Copom aumenta a 
taxa básica de juros, a finalidade 

é conter a demanda aquecida, e 
isso causa reflexos nos preços 
porque os juros mais altos en-
carecem o crédito e estimulam 
a poupança. Desse modo, taxas 
mais altas também podem difi-
cultar a expansão da economia. 
Além da Selic, os bancos consi-
deram outros fatores na hora de 
definir os juros cobrados dos 
consumidores, como risco de 
inadimplência, lucro e despesas 
administrativas.

Quando o Copom diminui 
a Selic, a tendência é de que o 
crédito fique mais barato, com 
incentivo à produção e ao consu-
mo, reduzindo o controle sobre 
a inflação e estimulando a ativi-

dade econômica.
A projeção das instituições 

financeiras para o crescimento 
da economia brasileira neste ano 
também variou, de 0,77% para 
0,79%. Para 2024, a expectativa 
para o Produto Interno Bruto 
(PIB) - a soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país - 
é de crescimento de 1,5%. Para 
2025 e 2026, o mercado financei-
ro projeta expansão do PIB em 
1,9% e 2%, respectivamente.

A expectativa para a cotação 
do dólar está em R$ 5,28 para o 
final de 2023. Para o fim de 2024, 
a previsão é de que a moeda ame-
ricana fique em R$ 5,30. (Agên-
cia Brasil)
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Xaviera assume a culpa de ter rasgado o vestido de Candoca, protegendo Tertulinho 
de José. Candoca sofre ao saber que o vestido que sua mãe costurou foi destruído, e José 
afirma desconfiar da história de Xaviera. Xaviera diz que Tertulinho precisa mudar, e deixa 
a casa do rapaz. Maruan dá início à sua conversão cristã. Joel se espanta com os ciúmes 
de Anita. Cira anuncia que está grávida de um menino. Mirinho é nomeado secretário de 
Minas e Energia de Canta Pedra. 

Theo conta para Lumiar que foi ao show da ex-namorada de Ben. Érika publica a foto de 
Sol e Lui. Lui leva Sol ao hospital, e os dois tiram fotos com fãs. Sol e Lui se assustam ao ve-
rem a foto deles no site de Anthony Verão. Duda e Bryan tentam ajudar Carlão a conseguir 
novos alunos. Lui leva Sol para casa. A família de Sol não acredita na história que ela conta 
para justificar a foto. Sol se recusa a fazer um clipe com Lui como um casal. As pessoas na 
igreja fazem comentários maldosos, e Sol sofre. 
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Fonte
usada

em textos
(Inform.)

Fritada
de (?):

omelete
(bras.)

Que
explora a

boa-fé
alheia

Em maior
quanti-
dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é

feita a
rapadura

Divisões
internas
da peni-
tenciária

São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 

Árvore
tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
Física, em

"CPF"

Parte
mais dura 
da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)
Bolor

Efeito da
queima-

dura

Enfeitar
O verde
da farda
militar

Cara de 
(?): cínico
Em com-
panhia de

Um, den-
tre vários
Corda pa-
ra roupas

O verbo do
romântico 

Medida
agrária

Formato
do sifão
Tu e ele
(Gram.)

(?) Diego,
cidade

Consoantes
de "José"

Sufixo de
"filhota"

Conversa
informal

501, em algarismos
romanos

Produto aplicado em
pranchas de surfe

(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
boxeador
Lhe + o
(Gram.)

3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Creusa dá informações de Helô para Pilar, sem saber que a falsa amiga está investigan-
do a delegada. Cotinha expulsa Moretti de sua casa, depois que ele invade a residência à 
procura de Guida. Leonor se surpreende ao ver Guida com Guerra e alerta a irmã para 
ter cuidado com Moretti. Bia conta a Sara que Ari lhe fez perguntas sobre a pesquisa para 
encontrar Débora. Juliana comunica a Helô que o Juiz continua incomodado com a per-
da do inquérito de Brisa. Helô revista o apartamento de Stenio, na frente do advogado, à 

procura do inquérito. Guida se machuca propositalmente e acusa Moretti de tê-la espancado. 

Chloe avisa os membros dos clubinhos sobre perseguição ao Luc1. Os amiguinhos 
não acreditam no relato da menina. João, Poliana e Pinóquio vão até a casa de máquinas. 
Tânia segue os garotos. João discute com Tânia. A Cobra afirma que só quer o que é dela. 
Otto aparece no momento e confronta a ex-namorada. Tânia diz que João ameaçou agre-
di-la. Tânia declara a Otto que vai acionar os advogados dela. Luísa esbarra com Tânia, e 
a vilã expressa que foi atrás de Poliana porque estava preocupada de o androide atacar a 

garota. Tânia tenta tocar em Poliana, e Luísa enfrenta a vilã. 

Elias se desculpa com Laís. Adonizedeque ordena que tragam Ula até o palácio. 
Elias convida Laís para um novo jantar. No palácio, Adonizedeque pede para Ula 
vestir-se como uma rainha. Jéssica conversa com Mara e diz não querer fazer mal a 
ninguém. A vilã reclama da falta de coragem da moça e diz que Jéssica é uma fraca. 
Ula aparece deslumbrante na sala do trono. O rei a admira e pede que ela conte uma 
de suas histórias. Racal dá em cima de Mara, mas ela pede mais respeito. Josué pede 

para Zareg contar detalhes de sua viagem até o acampamento. Mireu chega até Gilgal. Orias ora a Deus pedindo 
ajuda à Milah. Adonizedeque e os nobres vibram com as histórias contadas por Ula. O rei pede para ela voltar ao 
palácio sempre que for chamada. Adonizedeque vai até o quarto para falar com suas prisioneiras. Ele fala que está 
se interessando em Ula e finge ouvi-las. Ele esbraveja com a Rainha e a Rainha-mãe, até que aparecem os cadáveres 
delas vestidos, revelando que Adonizedeque é completamente louco.

Zé Neto passa mal e é socorrido pelo 
SAMU momentos antes do show. Saiba 
estado de saúde do cantor!

Acusado de abuso sexual, Daniel Alves 
ganha defesa da ex-mulher, mãe de seus 
filhos: ‘Pesadelo’

Zé Neto passou mal no cama-
rim, momentos antes de um show e 
precisou ser socorrido pelo SAMU. 
A apresentação foi cancelada.

Zé Neto precisou cancelar seu 
show com Cristiano após se sentir 
mal, momentos antes de subir ao 
palco. O cantor, que esteve interna-
do no fim do ano passado, foi so-
corrido pelo SAMU nos bastidores 
do evento.

Zé Neto e Cristiano se apresen-
tariam na 27ª Festa do Peão de San-
ta Cruz do Rio Pardo, Rio Grande 
do Norte. Segundo um comunica-
do divulgado pelo evento, a dupla 
chegou ao local, atendeu os fãs e, 
momentos antes de subir ao palco, 
o sertanejo começou a se sentir 
mal.

O cantor, foi socorrido por mé-

dicos do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) que 
estavam no evento. Porém, o serta-
nejo não conseguiu se recuperar a 
tempo.

ZÉ NETO EXPLICA OCORRIDO 
EM SHOW

Nas redes sociais da dupla, Zé 
Neto publicou um Story para con-
tar o que aconteceu. Segundo o 
cantor, ele teve uma crise de an-
siedade e não conseguiu subir ao 
palco.

“Queria pedir desculpas por 
não ter conseguido fazer a apresen-
tação de ontem e agradecer a galera 
do SAMU que me tratou super bem, 
chegamos na festa, atendemos to-
dos os contratantes e pouco antes 
de subir no palco, tive uma crise de 
ansiedade, fizeram os medicamen-
tos e constataram que não dava 

para fazer o show, estava grogue 
pelos remédios, me encaminharam 
para a Santa Casa de Rio Pardo. Está 
tudo bem, então os compromissos 
da semana seguem”, explicou.

ZÉ NETO TEVE HISTÓRICO DE 
INTERNAÇÕES NO ÚLTIMO ANO

No fim de 2021, Zé Neto can-
celou alguns shows com Cristiano 
após ser detectada a presença de 
um fungo causado pelo uso de cor-
ticoide. O medicamento foi usado 
no tratamento para sanar focos de 
vidro no pulmão, causados pela 
Covid-19 e pelo uso de vape (cigar-
ro eletrônico).

Já no meio de 2022, Zé Neto 
se afastou, novamente, dos palcos 
para tratar faturas na costela. No 
final do ano passado, o cantor foi 
internado após contrair Covid-19 
novamente.

Daniel Alves ganhou defesa de 
sua ex-mulher, mãe dos seus filhos 
adolescentes. Em entrevista a um 
programa de TV, Dinorah Santana 
classificou a acusação de abuso 
sexual de ‘pesadelo’. Jogador foi 
transferido de penitênciária nesta 
manhã de segunda-feira (23)

Mãe dos filhos de Daniel Alves, 
Dinorah Santana definiu como “um 
pesadelo” as graves acusações de 
estupro e assédio contra o jogador, 
preso na Espanha desde o dia 20. 
O ex-casal se separou em 2011 e ti-
veram dois filhos: Daniel e Victoria. 
Nesta segunda-feira (23), o atleta 
da Seleção brasileira foi transferido 
para a prisão de Brians 2 por deter-
minação do governo da Catalunha.

Para o programa de TV “Fiesta” 
deste final de semana, Dinorah saiu 
em defesa do ex-marido, que pode 
ser condenado há 12 anos de pri-

são. “Ele jamais faria isso. Digo por-
que eu o conheço desde os 22 anos 
e fui casada com ele por 10 anos. 
Me parece um pesadelo o que ele 
está passando”, definiu a agente 
esportivo.

Como os filhos adolescentes 
possuem idade para entender as 
denúncias contra o pai, ficaram 
ainda mais abalados. “É um choque 
para os filhos, que são adolescentes 
e estão muito mal”, definiu Dino-
rah, que ficou casada entre 2008 e 
2011 com o jogador, apoiado pela 
sua atual mulher, a modelo Joana 
Sanz, com quem se casou em 2017.

[Nota editorial: os trechos a 
seguir podem conter gatilhos para 
pessoas que foram vítimas de assé-
dio ou abuso sexual]

DANIEL ALVES TENTOU SE 
PASSAR POR OUTRA PESSOA EM 

BOATE
O ex-jogador do Pumas (Méxi-

co), do qual foi demitido no final 
de semana, teria assediado e estu-
prado uma mulher em boate es-
panhola no fim do ano. Cai sobre 
Daniel, ex-Bahia, PSG e São Paulo, 
a denúncia que ele teria levado a 
mão por baixo de roupa dela sem 
seu consentimento.

Além disso, o atleta teria tentan-
do se passar por outra pessoa para 
que não fosse reconhecido, dizen-
do ser jogador de outro clube. A 
situação de Daniel Alves é mais 
complicada porque ele já deu três 
versões distintas em depoimentos.

Apesar de ter caído em contra-
dição, o lateral mostrou vontade 
de prestar um novo depoimento. 
Vale lembrar que Daniel disse não 
ter havido contato entre ele e a de-
nunciante, e em outro momento, 
alegou sexo consensual.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Bastidores da vitória do Cruzeiro Bastidores da vitória do Cruzeiro 
na estreia do mineiro na estreia do mineiro 

Wallisson celebra Wallisson celebra 
vitória e estreia pelo vitória e estreia pelo 
Cruzeiro: 'Presente de Cruzeiro: 'Presente de 
Deus'Deus'

Após 165 partidas, Atlético volta a jogar sem Após 165 partidas, Atlético volta a jogar sem 
nenhum estrangeiro em camponenhum estrangeiro em campo

América: reforços, Dadá Belmonte e Mateus América: reforços, Dadá Belmonte e Mateus 
Gonçalves se destacam em estreiaGonçalves se destacam em estreia

Juninho revela como Mancini o ajudou a evoluir Juninho revela como Mancini o ajudou a evoluir 
ofensivamente no Américaofensivamente no América

O Cruzeiro divulgou os basti-
dores da vitória celeste sobre o 
Patrocinense, por 2 a 1, no sábado 
(21), na estreia no Campeonato 
Mineiro. O vídeo mostra um clima 
descontraído e muita confiança 
dos jogadores.

“Para quem vai estrear, uma 
boa estreia para todo mundo. Aqui 
(Cruzeiro) é um p*** lugar para 
jogar. Todo mundo vai ser feliz 
para cara***, vai ser um ano do 
cara*** para todo mundo”, disse 
Eduardo Brock.

“Respeito ao adversário, pri-

meira coisa para a gente vencer o 
jogo. Respeito ao adversário, ao 
local onde a gente está jogando”, 
completou o zagueiro, em mensa-
gem motivacional antes da partida.

Outro líder do grupo, o golei-
ro Rafael Cabral prenunciou um 
dos momentos de maior emoção 
no jogo. Ele disse que não cabe 
ao atleta reclamar, mas sim correr 
pelo companheiro. E foi exatamen-
te isso que o goleiro fez no fim do 
duelo, aos 45 minutos do segundo 
tempo.

Cabral foi surpreendido com 

um recuo errado de Oliveira e deu 
um pique em direção à sua meta 
para evitar o gol em cima da linha 
com a mão. O árbitro ainda mar-
cou falta dentro da área, mas o 
Cruzeiro conseguiu se safar.

Antes do jogo, o goleiro dis-
se: “Perfilado, atento, passe firme 
para o companheiro, perde e rea-
ge, perde e reage, não tem espaço 
para ficar abrindo o braço, a gente 
corre um pelo outro, a gente se 
ajuda, a gente se entrega e no final 
está junto comemorando”. (Supe-
resportes)

O volante Wallisson atuou por 30 
minutos na vitória do Cruzeiro sobre 
o Patrocinense, por 2 a 1, no sábado 
(21), na estreia do Campeonato Mi-
neiro de 2023. Mesmo com pouco 
tempo em campo, ele mostrou perso-
nalidade e agradeceu a chance de ves-
tir a camisa do seu clube de coração.

“Uma noite muito especial, estrear 
pelo Cruzeiro hoje foi um verdadeiro 
presente de Deus! Lutarei muito com 
meus companheiros para trazer toda 
a alegria que esta torcida gigante me-

rece!”, disse o jogador.
Wallisson chegou ao Cruzeiro de-

pois de acionar a Ponte Preta na Jus-
tiça, pedindo a rescisão de contrato 
por não pagamento de parcelas do 
FGTS e outros direitos. O atleta teve 
a liminar deferida e se desligou do 
clube paulista.

O volante é mineiro de Central 
de Minas e começou a carreira no 
União Luziense, de Santa Luzia, 
na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH). Desde então, 

passou também por Portuguesa-RJ, 
Democrata-GV, Ponte Nova-MG, 
Volta Redonda-RJ, Serra Macaense-
-RJ e Nova Venécia-ES.

Ele foi um dos destaques do 
Athletic no Campeonato Mineiro 
da última temporada. Ao todo, ves-
tiu a camisa do Esquadrão de Aço 
em 12 oportunidades antes de se 
transferir para a Ponte Preta. Já no 
clube paulista, disputou 30 jogos 
e marcou cinco gols. (Superespor-
tes)

O Atlético estreou na temporada 
2023 com vitória sobre a Caldense, 
por 2 a 1, no Independência, pela 
rodada de abertura do Campeonato 
Mineiro. E, nesse jogo, o Galo mos-
trou algo que não acontecia desde 
outubro de 2020: só jogadores brasi-
leiros defendendo as cores alvinegras.

No total, foram 165 jogos conse-
cutivos com pelo menos um estran-
geiro em campo, seja ele titular ou 
acionado durante a partida. 

Não ter nenhum estrangeiro em 
campo foi opção do técnico estreante 
Eduardo Coudet. Eduardo Vargas era 
cotado para ser titular, mas ficou no 

banco e acabou não sendo acionado 
na partida. Já Zaracho e Pavón estão 
lesionados.

O último jogo do Atlético sem ne-
nhum estrangeiro foi o empate com o 
Fluminense, por 1 a 1, no Mineirão, 
pela 16ª rodada do Campeonato Bra-
sileiro de 2020. O jogo foi realizado 
em 14 de outubro daquele ano. 

O técnico Jorge Sampaoli teve 
chance de colocar um estrangeiro 
em campo naquela partida. O co-
lombiano Dylan ficou no banco du-
rante toda aquela partida. Os outros 
gringos do elenco estavam com suas 
respectivas seleções.

Já a última vez que o Galo não teve 
nenhum estrangeiro começando uma 
partida foi na estreia da temporada 
2022, em 26 de janeiro. No empate 
por 1 a 1 com o Villa Nova, o técnico 
Turco Mohamed escalou uma equipe 
alternativa e acionou Dylan, Zaracho 
e Savarino no segundo tempo.

Entre os dois jogos só com brasi-
leiros em campo, o Atlético teve nove 
estrangeiros no elenco: os zagueiros 
Junior Alonso e Diego Godín, os 
meio-campistas Alan Franco, Dylan, 
Matías Zaracho e Nacho Fernández e 
os atacantes Eduardo Vargas, Savarino 
e Pavón. (Superesportes)

Dadá Belmonte e Mateus Gon-
çalves foram alguns dos destaques 
do América nesse domingo (22), na 
vitória por 4 a 0 sobre o Pouso Alegre, 
pelo Campeonato Mineiro. O pri-
meiro entrou no decorrer do jogo e 
marcou um gol, enquanto o segundo 
deu a assistência para Juninho abrir o 
placar no Manduzão.

Dadá começou a trajetória no 
Coelho aos 25 minutos do segundo 
tempo, quando entrou no lugar de 

Felipe Azevedo. Pela ponta esquerda, 
demorou apenas 15 minutos para 
marcar seu primeiro com a camisa 
americana.

“Graças a Deus pude fazer o gol. 
Uma estreia muito comemorada, 
porque foi com vitória. Vamos dar se-
guimento no trabalho para fazer mais 
gols e ajudar o América a conquistar o 
título do Campeonato Mineiro”, disse 
Dadá, após a partida.

Mateus, por sua vez, foi titular na 

ponta direita. Rápido e com bons dri-
bles, ele participou de grande parte 
das jogadas ofensivas com muita agi-
lidade, dando verticalidade à equipe.

Os dois velocistas chegaram ao 
América para suprir uma carência do 
time em 2022: as pontas. Dadá teve 
boa temporada no Goiás, com dois 
gols e seis assistências em 37 partida, 
o que levou o clube mineiro a pagar 
cerca de R$ 1,7 milhão por 30% dos 
direitos econômicos do jogador.

Já Mateus acertou com o Coelho 
após rescindir com o Cerro Porteño, 
do Paraguai. Ele marcou um gol e 
deu uma assistência em 36 jogos pela 
equipe. 

Dadá Belmonte e Mateus Gonçal-
ves disputam a titularidade com Feli-
pe Azevedo, Aloísio e Matheusinho. 
Ainda sem Everaldo, o técnico Vagner 
Mancini deverá utilizar bastante os 
atacantes neste início de temporada. 
(Superesportes)

Juninho começou 2023 como 
terminou 2022: contribuindo no 
ataque. Apesar de atuar como vo-
lante, o capitão do América parti-
cipou de dois gols na vitória por 
4 a 0 sobre o Pouso Alegre, nesse 
domingo (22), no Manduzão, na 
estreia do Campeonato Mineiro.

Após a partida, o meio-cam-
pista de 35 anos revelou como o 

técnico Vagner Mancini o ajudou 
a melhorar neste aspecto. “O es-
tilo de jogo da comissão técnica 
pede isso (atuar como box to box 
- de uma área a outra). Desde 
que o Mancini chegou, eu tenho 
crescido um pouquinho neste 
aspecto, do meio para a frente”, 
explicou.

Juninho foi o líder de assis-

tências do América no ano pas-
sado, com oito passes para gols. 
Ele ainda marcou cinco vezes nos 
53 jogos em que entrou em cam-
po. Para o volante, isso é fruto da 
busca pela perfeição.

“Confesso que não era o mais 
forte meu, sei das limitações que 
tenho, mas não sou um cara aco-
modado. Eu busco melhorar as 

minhas limitações. Sei que preci-
so melhorar mais. Vou continuar 
buscando melhorar para estar 
perto da perfeição. Mas é a equi-
pe que vai prevalecer sempre”, 
avaliou.

O jogador ainda ressaltou que 
prioriza outros aspectos técnicos 
e táticos, mas comemorou o gol 
marcado logo na primeira parti-

da da temporada. 
“É bom fazer gol, mas a minha 

função não é essa. A gente ven-
ceu, venceu bem, por mais que 
tivemos um início difícil no jogo. 
Mas faz parte do processo. Foi 
uma boa vitória. Vamos seguir 
fortes que a gente quer buscar 
coisas boas para o clube neste 
ano”, celebrou.

Com vínculo até dezembro 
de 2024, Juninho terá mais duas 
temporadas para bater o pró-
prio recorde em participações 
em gols de 2022. Ao todo, des-
de que chegou ao clube, são 17 
bolas nas redes e 17 assistências 
em 328 jogos - é o terceiro com 
maior número de partidas na his-
tória do clube. (Superesportes)
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IMPRESSIONANTE que mesmo aqui na Bahia muitos e muitos que 
votaram no Lula já estão arrependidos, devido às medidas absurdas que 
estão sendo tomadas e dos ministros do STF que estariam agindo como 
ditadores.

DOMINGO, meu netinho Theo festejou seus dois anos de vida com 
uma super festa organizada pelos papais, Handrey e Brennda Teixeira 
Paulino. Estarei focalizando os momentos nas próximas colunas.

UMA DICA em tempos de férias: é proibido dirigir com o uso de 
chinelos, sandálias de dedo e rasteirinhas. Também salto alto, sapatos de 
bico fino e plataforma estão vetados ao volante. Já dirigir descalço tem a 
prática é liberada. Sem camisa, também pode dirigir.

QUEM DIRIA, até Marina Silva anda espalhando fake news. Em Da-
vos, a ministra do Meio Ambiente fala em “120 milhões de pessoas pas-
sando fome”, no Brasil. Até parece Lula quando cita, descaradamente, 
seus números mirabolantes.

LIMITE, saque, troco, fraude: Pix entrou em 2023 com nova versão, 
mais moderna. Entre as mudanças estão a extinção do limite individual 
de transação e a possibilidade de o usuário alterar o que considera ‘ho-
rário noturno’.

EDUCAÇÃO FINANCEIRA não é sinônimo de ‘saber economizar’, 
muito menos de ‘ter muito dinheiro’. Vai muito além disso. Ela está 
relacionada à conscientização das oportunidades e dos riscos do mer-
cado que estão ao nosso alcance diariamente, de modo que as nossas 
escolhas possam resultar na conquista da independência financeira ou 
numa vida cheia de dificuldades.

UMA PARÁBOLA: “há pessoas que não conseguem perceber o que 
se passa ao seu redor. Não veem que não veem, não sabem que não 
sabem”.

VAP & VIPCARNAVAL EM MOC  

Nos últimos anos Moc tem voltado aos bons tempos de um Carna-
val vibrante. Este ano, por exemplo, o número de blocos carnavales-
cos que estarão movimentando a cidade será ainda maior. A Prefeitura 
promete uma folia jamais vista. O secretário da Cultura João Rodri-
gues está organizando todos os detalhes junto com sua equipe. Outra 
cidade que voltará com o famoso carnaval é GRÃO MOGOL.

EM ARRAIAL 

Aqui em Arraial, os blocos já estão promovendo ensaios e belos 
carros alegóricos para seu movimentado carnaval de rua com as mar-
chinhas antigas predominando. As ruas com milhares de turistas, pois 
as pousadas já estão sendo reservadas com antecedência. Um dos blo-
cos de mulheres maravilhosas é o ‘As Poderosas’.

ROMBO DAS LOJAS AMERICANAS

Ainda com relação ao rombo das Lojas Americanas: “Quatro em 
cada dez empresas cometem fraudes ou praticam violações contábeis 
– e apenas um terço dos casos vem à tona, diz um estudo recém-publi-
cado pela Universidade de Toronto. Essas são algumas das conclusões 
de um estudo recém-publicado por Alexander Dyck, professor de fi-
nanças e análise econômica da Universidade de Toronto, em parceria 
com Adair Morse, da Universidade da Califórnia em Berkeley, e Luigi 
Zingales, de Chicago”.

MENOS TOLERANTES?

Pesquisa recente dá conta que a intolerância que tem avançado na 
índole nacional: 51% dos brasileiros se confessam menos tolerantes, 
sem propensão ao diálogo e à harmonia. É um dado que chama a 
atenção, pois marca a identidade de um povo capaz de substituir a 
paz pela guerra.

A RENOMADA médica dermatologista, Priscila Matos,  com o esposo, o 
dinâmico pecuarista, João Marcelo e a filha Maria Valentina. Ela esteve inau-
gurando a mais moderna Clínica de Janaúba ‘Cuidale Clínica Médica’, com 
um das melhores infraestruturas das Gerais. Estou ilustrando está página 
de hoje com alguns momentos

AS MÉDICAS, Priscila e Gabriela Moreira com a equipe da Clínica  ‘Cuidale 
Instituto Médico’

O PORTUGUÊS David Matheus e a Dominique Rocha que residem na Suíça 
estiveram circulando por Arraial e ficaram encantados

OUTRA aniversariante da semana passada  foi a  super querida amiga que 
amo muito Tida Rocha Alcantara,  emoldurada pelas filhas Flávia, Paula e 
Marília. Viva para Tida e que Deus a abençoe com muita saúde e paz. 

O ODONTÓLOGO  Fernando Rayrã quando recebeu em 2017 o troféu 
‘Vitória’  como um dos ‘Destaques Jovens do Norte de Minas’

UM CLOSE  na sempre linda e charmosa Rosália Maciel

LÚCIO e Cristina Peres Amaral sempre presentes na Feijoada do Theo

UM CLOSE na bela médica dermatologista Priscila Matos Parrela

RICHARD  e Jacquelline Parrela com a linda família: as filhas Priscila e Ra-
faela, os genros João Marcelo - Saulo Silva e a neta Maria Valentina

A BENÇÃO  com padre Charles, Priscila Matos Parrela e a sócia, a Dra. 
Gabriela Moreira


